

de l'orteil à l'excitation de la plante de pieds est remplacée par la flexion; les attitudes données ne sont plus conservées.

Notons en passant que le médecin ne doit pas partager l'enthousiasme des parents à l'endroit de ces enfants prodiges. Ordinairement ces enfants ne tiennent point leur promesse d'être des adolescents brillants, bien équilibrés, bien doués de qualités intellectuelles: ces intelligences surprenantes sont généralement vaincues par les événements.

D'autre part, nous avons fréquemment observé, en dehors des troubles portant sur le système nerveux, une fragilité générale de tout l'organisme et une prédisposition aux maladies chez les enfants réellement précoces.

Quel est donc l'avenir qui attend ces sujets, qui ressemblent à des étoiles filantes? Dans la littérature, nous avons trouvé des observations de *démence précoce*. Entre autres observations, nous rappellerons celles de 3 enfants de familles différentes, respectivement âgé de 11, 8 et 3 ans, qui ont marché et parlé très tôt, et qui tous trois ont fini dans une démence précoce.

Voici l'histoire d'une jeune fille de 18 ans; observée par un aliéniste le Dr Page, depuis son plus jeune âge. Rendue à cet âge, cette jeune fille est d'une mentalité très insuffisante, pour laquelle le diagnostic de démence précoce se pose. Elle est née à terme, on fut surpris de la voir rire aux éclats à 3 semaines. Elle eut 3 dents à 5 mois, elle parle à 7 ou 8 mois. A un an elle répondait aux questions; elle avait donné un surnom à sa tante. Elle marche à 11½ mois. A 18 mois elle perd sa grand'mère, elle remarque la tristesse du grand'père et le console en lui parlant des qualités de sa femme. A 2½ ans, on la met à la table d'hôte sans bonne pour s'occuper d'elle, elle prend son repas sans faire de taches et sans rien renverser. Au même âge on la conduit chez un photographe avec un enfant plus âgée d'un mois. Sa taille était tellement au-dessus de la moyenne, son aspect si différent de celui d'un bébé, que le photographe lui dit croyant avoir affaire à un grand enfant: "Mademoiselle pourra tenir le bébé."